
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 

 
 

QUARTIERE n. 1 - "CENTRO URBANO" 
 

VERBALE N. 7 – ANNO 2014  

 
Il giorno 15.09.2014, alle ore 20,45 nella sede del Quartiere ubicata 
in C.so Sozzi, 81 si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione, il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Paolo Marani – Vice Presidente 
 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
 Presenti       Cognome e nome dei consiglieri                    Presenti       Cognome e nome dei consiglieri 

P BENINI SAVERIA AG GILETTO LAZZARO GIUSEPPE 

AG BRASCHI MARIA GRAZIELLA P GUEYE SAMBA 

P BUSI ANDREA P MARANI PAOLO 

P CASADEI MARIA GABRIELLA AG NOVELLI SAURO 

P CROSARA STEFANIA P ROSSI ANDREA PAOLO 

P FOSCHINI MASSIMO AG SOLDATI SANDRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 8 consiglieri 
sui 12 assegnati al Consiglio, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



ORDINE DEL GIORNO: 
1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Audizione di cittadini; 
3. Comunicazioni del Vice-Presidente e dei Coordinatori; 
4. Pista ciclabile via Bacchelli/Parco Darwin: richiesta di un cittadino; 
5. Parcheggio Machiavelli: analisi proposta del Servizio Mobilità; 
6. Programmazione iniziative/collaborazioni anno 2014: esame progetti pervenuti ed 

eventuali aggiornamenti e/o variazioni;  
7. Varie ed eventuali. 

^^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO 
Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente (3 Luglio). 
 
SECONDO PUNTO 
Simona Raschini, del “Progetto Giovani” del Comune, chiede la parola e presenta i 
progetti per i quali cerca un coinvolgimento del Quartiere. E’ stata avviata una mappatura 
dei bisogni dei ragazzi sul territorio dei vari Quartieri. Hanno pensato di partire da alcuni 
testimoni chiave, come i Quartieri, per ricevere segnalazioni sulle attività ed i poli di 
aggregazione giovanile presenti sul territorio. Dichiara l’intenzione di fare una breve 
intervista ai consiglieri di Quartiere ed illustra i progetti già realizzati in passato fra i quali: 

− "Educativa di strada", un progetto di aiuto educativo di prossimità, svoltosi nelle zone 
della Barriera, Stazione e Piazza del Popolo. Il progetto è stato affidato 
all’Associazione "Molecole in Movimento" che opera presentandosi nei luoghi di 
aggregazione e coinvolge i ragazzi per fare delle attività di promozione alla 
cittadinanza attiva o di inserimento in opportunità formative. Propongono ai ragazzi 
esperienze di tirocinio formativo. 

 
Marani (vice-presidente): presenta l'idea di collaborare per "Cesena città dello sport", il 
prossimo anno, in modo da coinvolgere i ragazzi in un percorso sportivo (calcetto, 
pallavolo, da svolgere nei parchi e in aree pubbliche) sotto la supervisione del Progetto 
Giovani, che diventa anche un punto di contatto per capire i loro bisogni. 
 
Casadei Maria Gabriella (cons.): propone di creare dei corsi e laboratori per coinvolgerli 
in attività legate al mondo del lavoro, al saper fare. 
 
Rossi Andrea Paolo (cons.): parla di Romagna Lab, che coinvolge giovani in percorsi e 
iniziative aperte, a tema informatico, rivolto ai ragazzi “nativi digitali”. E' situato al 
pianterreno dell'istituto tecnico, ma si sono costituiti come Associazione indipendente 
(Romagna Lab). Possono partire delle startup guidate direttamente dai ragazzi. Caso noto 
quello delle stampanti 3D e lavori dedicati alla meccanica avanzata, che possono aprire 
nuove opportunità economiche e di sviluppo del territorio. Se ne parla a giugno dell'anno 
prossimo. 
 
Viene eseguita la breve intervista con i consiglieri: 
L'intervista consiste nel fare raccontare storie di attività svoltesi nel quartiere, con il 
coinvolgimento di bambini e ragazzi, delle parrocchie più attive, esperienze di 
aggregazione musicale come “music together” a Borgo Etico, Corelli (musica), campi 
sportivi (Endas), percorsi scout, centri di ritrovo giovanile, etc.. 
Lascia un documento di sintesi di tutti i progetti già realizzati. 



 
TERZO PUNTO 
Il presidente comunica quanto segue: 
 
Associazione Christ Embassy onlus.  Informa che i 4 mesi di prova per l’utilizzo dei 
locali di Quartiere sono partiti da sabato 13 settembre. 
 
Maratona Alzheimer.  E’ stato contattato dai coordinatori dell’evento. Chiede ai consiglieri 
di quartiere un supporto per la Maratona Alzheimer invitandoli alla presenza in Piazza del 
Popolo, in occasione della manifestazione podistica che si terrà domenica 21 settembre. 
 
Orti via Sant’Anna.  Informa il Consiglio che lunedì 8 settembre c’è stata l’inaugurazione 
degli orti per anziani in via Sant’Anna. 
 
 “4 passi per la ricerca”.  Organizzata da Valori di Libertà e IRST, si tiene il 28 settembre. 
Il ritrovo per i podisti è alla “Ca ad pancot” a Pievesestina (5 euro iscrizione). Chiede al 
Consiglio di divulgare l'informativa. Il volantino sarà affisso nella bacheca del Quartiere, 
non appena ricevuto. 
 
Diserbanti chimici (PGN. 62302/454 – 29/07/2014) . Presenta la relazione del Servizio 
Infrastrutture sull’utilizzo dei diserbanti chimici e i relativi costi complessivi del servizio di 
sfalcio dell’erba. 
 
Fonti emissive elettromagnetiche.  Presentato l'elenco di Arpa delle dislocazioni delle 
fonti emissive elettromagnetiche per sottolineare come le fonti emissive presenti sul 
territorio siano tutte state accuratamente catalogate e monitorate da Arpa. 
 
Comitato Q12 . Il presidente informa su quanto discusso alla riunione del Comitato Q12 
del 28 luglio scorso, decisioni e modalità sulla copertura assicurativa degli eventi e fondi a 
disposizione dei Quartieri. 
 
QUARTO PUNTO 
Nel Consiglio di quartiere precedente, era stata esaminata la richiesta di un cittadino per 
l’installazione di parapedonali nella pista ciclabile in via Bacchelli/Parco Darwin (PGN. 
50312/454 – 2014). Il Consiglio di Quartiere riteneva opportuno attendere che fossero finiti 
i lavori per la realizzazione dello studentato, al termine dei quali la fruibilità e la mobilità 
della zona sarebbe potuta essere soggetta a pesante revisione. A seguito di una ulteriore 
sollecitazione del cittadino, che ha fatto notare come i lavori per lo studentato potrebbero 
durare fino a 3 anni, si riporta all’attenzione del Consiglio la stessa vicenda. 
La nuova dislocazione dell’ingresso per l’area ciclo-pedonale che porta al parco Darwin, 
appare essere in collocazione definitiva, essendo già state realizzate le opere accessorie 
di ingresso ed illuminazione alla pista ciclabile. Il Consiglio ritiene accettabile la richiesta 
che l’ingresso dell’area sia “protetto” da intrusioni di veicoli (auto e motorini) attraverso 
l’utilizzo di adeguate strutture, anche removibili, che ne garantiscano l’accesso agevole 
solamente a pedoni e biciclette. Si richiede quindi all’Amministrazione di rivalutare la 
richiesta e prendere in considerazione l’installazione di dispositivi parapedonali o, in 
alternativa, di uno sbarramento provvisorio (anche removibile) che abbia la funzione di 
impedire il passaggio di autoveicoli, salvo per casi di comprovata necessità. 
(Segue lettera) 
 



QUINTO PUNTO 
Riguardo al parcheggio Machiavelli, viene letta velocemente l’informativa del Servizio 
Mobilità (PGN. 60919/331 – 24/07/2014) che indica alcuni provvedimenti da mettere in 
atto per risolvere la problematica segnalata al Quartiere dai residenti (uso improprio come 
dormitorio, “bivaccamento” e la presenza di persone estranee non desiderate). Fra le 
proposte vi è quella di chiudere la sezione C del parcheggio considerato che, a fronte dei 
184 posti auto disponibili, ne vengono utilizzati circa 50. 
 
In linea di principio il Consiglio è d'accordo nella chiusura del settore C del parcheggio, 
come da indicazione del Servizio Mobilità, ma si riserva di contattare i cittadini, in 
occasione di un loro prossimo consiglio di condominio, in modo da avere un parere 
direttamente dai residenti.  
 
Valentini (Comm. Assetto del Territorio): richiede se quello spazio possa essere 
utilizzato in qualche altro modo diverso da parcheggio, altrimenti sarebbe superficie 
sprecata e lasciata al degrado. 
 
Il Consiglio contatterà alcuni residenti e metterà l’argomento all'ordine del giorno del 
prossimo Consiglio per deliberare una presa di posizione definitiva. 
 
SESTO PUNTO 
Marani informa che alla riunione del Comitato Q12 del 28 luglio scorso è stata stabilità la 
dotazione finanziaria di ciascun Quartiere per la realizzazione delle iniziative / 
collaborazioni anno 2014. Il Quartiere Centro Urbano ha a disposizione € 7227,00. 
Visto quanto deliberato dal Consiglio di Quartiere nelle precedenti sedute la 
programmazione risulta essere la seguente: 

PROGRAMMA EURO 
Ass.ne Viaterrea – Progetto Piedibus (fascette fosforescenti in pile 
per i bambini) 

146,40 

Ass.ne Differentemente 
- Progetto Sportello informativo e di consulenza per la prevenzione 
del gioco di azzardo 

600,00 

Ass.ne Aidoru  - Itinerario Stabile 2.500,00 
Ass.ne Universitari – Fuori dalle cantine tour 1.000,00 
Videoproiezioni in Corte Zavattini - Controvento 500,00 
Ass.ne Amici del Lugaresi – Lugalive Festival 500,00 
Piedibus 400,00 
Ass.ne Fantasma in Circolo – Festa al Ponte San Martino 250,00 
Quota annuale Ass.ne Parco Naturale Fiume Savio 50,00 
Ass.ne Quinte Mobili - I venerdì d'autore 300,00 
Ass.ne Amici del Lugaresi – E-state Insieme 473,80 
Controvento – il mio Quartiere 473,80 

TOTALE 7.194,00 
 
Sono pervenute domande di contributo da parte di: 

− Fondazione Opera Don Baronio – “Percorsi di cittadinanza” 
− Scuola Media San Domenico – “Tecnologia a scuola” 
− Associazione Primavera 3 – “Festa dei nonni” 

 



Poiché la somma a disposizione è quasi esaurita il Consiglio delibera di verificare se tutte 
le attività per le quali si era proposto un contributo siano state realizzate e nell’eventualità 
vi fossero dei residui di destinarli ai progetti pervenuti successivamente. Nel prossimo 
Consiglio, effettuata la verifica, si stabilirà la ripartizione definitiva delle risorse. 
 
SETTIMO PUNTO 
 
MacFrut.  Si parla della Fiera MacFrut e dell’opportunità o meno di spostarla da Cesena. È 
opinione condivisa del Quartiere che lo spostamento priverebbe la città di un’importante 
risorsa. 
 
Il Consiglio delibera all’unanimità di inviare le seguenti richieste: 
 
Richiesta di Valentini: fa notare che sta chiedendo da diversi anni la sistemazione della 
pista ciclabile in via G. Finali che costeggia la mura (zona edicola libri usati fino alla 
Barriera), dove c'è una rampa troppo ripida (tipo scalino) che crea difficoltà a biciclette e 
pedoni.  
(Segue lettera) 
 
Richiesta del consigliere Samba: in viale Oberdan, la sosta è tutta regolamentata dal 
disco orario di 1h. I residenti lamentano che molti di essi non avendo box auto non 
riescono a parcheggiare. Tante famiglie hanno due macchine, quindi hanno problemi 
anche coloro che dispongono di un solo box auto. I vigili vanno spesso a fare 
contravvenzioni. L'area più critica va dal civico 270 al civico 370 di viale Oberdan (dalla 
banca alla pasticceria Olivi). I tre condomini che stanno fra la banca e la pasticceria non 
hanno sufficienti garage. Si richiede che siano resi disponibili in zona adeguati posti auto 
al servizio del condominio, senza disco orario. La somma dei tre condomini, per 
rilevazione di Samba, presenta un totale di macchine senza alcun box stimato in circa 8-
10 unità (auto). Si richiede in alternativa di poter avere un pass per i residenti, per 
parcheggiare negli stalli regolamentati dal disco orario, pagando una somma annua. Sono 
state raccolte una decina di firme di residenti non allegate al presente verbale, poiché la 
petizione non si è ancora conclusa. 
(Segue lettera) 
 
Richiesta del consigliere Busi Andrea: via Strinati è molto sporca e dovrebbe essere 
ripulita con mezzi adeguati (lance ad acqua) per prevenire la formazione di cattivi odori. 
(Segue email) 
 
Richiesta della cons. Saveria Benini: Richiede la conferma dell'iter di avanzamento dei 
lavori in via Martiri della Libertà, con realizzazione di marciapiede e dosso rallenta-traffico, 
opera segnalata da tempo, ma ancora non realizzata. 
(Segue lettera) 
^^^^^^^^^ 
SS/mg 

La seduta è tolta alle ore 22,45 
Letto, approvato e sottoscritto. 

 
  

 ll Vice Presidente   
Paolo Marani 


